

Bulletin d'information de l'Union Départementale des syndicats CGT du Finistère

VITE LU- VITE SU

Page 1

NUMERO 169

02 mars 2015

SOMMAIRE

Bigard en lutte sur les salaires

Eloane en lutte sur les salaires

La Thalasso Douarnenez

AG des retraités Scaër

AG des retraités Arsenal à Landerneau

AG des retraités USLR région Bigoudène

Elections
Professionnelles
Trans-Avi-Ouest

Formation Niv 1 DZ/ Pont l'Abbé



POUR LES PATRONS,



AGENDA

BIGARD en lutte sur les salaires

Six cent salariés du site quimperlois de l'industriel de la viande Bigard ont débrayé 2 heures, le jeudi 26 février. Deux cent d'entres eux se sont rassemblés devant l'entrée de l'entreprise sous la pluie.

Après l'échec des négociations annuelles achevées le 18 février, le syndicat CGT avait lancé un appel à la grève pour demander une réouverture des négociations annuelles obligatoires qui se sont soldées par un désaccord des organisations syndicales CGT − CGC − FO − CFDT. La direction a proposé, au cours des discussions, des augmentations de 0,5 % au 1er février puis 0,4 % au 1er juillet, « soit un total de 11€ à 14€ mensuel ». Largement insuffisant pour les salariés, pour la CGT.

Les salariés réclament avec la CGT une autre répartition de la richesse créée par le fruit de leur travail. Les 12700 salariés du groupe doivent avoir une augmentation significative des salaires après l'exercice comptable 2013 qui fut bon, l'année 2014 qui fut excellente ! Les propositions de la CGT sont de 1.850 € brut aupremier échelon, avec un écart de 50 € par échelons et niveaux supérieurs ; un rattrapage de 400 € dès ce début d'année pour pallier la perte du pouvoir d'achat de 2013 ; une augmentation des différentes primes.

Pour Michel Le Goff (Délégué Syndical Central CGT BIGARD) ce mouvement est un premier succès. Le mouvement, a touché également plusieurs sites du groupe dont 4 autres abattoirs Guingamp (22), Castres (Tarn), Cuiseaux (Saône-et-Loire) et Quimperlé.

Face à ce mouvement la direction répond : « En l'absence d'accord, on appliquera le programme de manière unilatérale ». Une provocation de plus. La CGT ne compte pas en rester là et consulte l'ensemble des établissements pour débattre des suites à donner au conflit. A suivre...

Eolane Douarnenez en lutte sur les salaires

Une soixantaine de salariés sur 185 du site de Douarnenez du groupe Eolane, leader français des composants électroniques professionnels, ont débrayé durant une heure, le 23 février à l'appel de la CGT. La CGT réclame une augmentation des salaires et dénoncent le montant de la participation, très faible au regard des résultats. C'est plus globalement la politique salariale d'Eolane qui est dénoncée.

La Thalasso de Douarnenez : Les salariés lancent un appel à l'aide

Des membres des unions locales CGT de Douarnenez et Quimper étaient présents le 17 février devant la Thalasso de Tréboul pour distribuer des tracts aux salariés et aux curistes. Le personnel a fait appel à la CGT suite à des menaces de suppression de leurs primes et à la dégradation de leurs conditions de travail. Ils évoquent des « changements brutaux » depuis la fin 2012, avec notamment un « nombre important de licenciements au sein du groupe Thalasso.Com (Roscoff, Douarnenez, Saint-Jean-de-Monts et Pornichet), mais aussi de démissions, d'arrêts de travail ainsi que d'une « réorganisation permanente » et des « horaires de travail qui changent continuellement ».



'écho des luftes

Assemblée Générale des Retraités CGT Scaër

La section Scaéroise des retraités CGT, animée par Denis Guillou et Marie-louise Le Dez, compte 34 adhérents (quinze anciens de la papeterie et 19 d'autres professions). Une vingtaine de membres assistaient à l'assemblée géné-



rale, le mardi 24 février dans l'après-midi en présence de Gilbert Phelep, secrétaire départemental des retraités CGT (USR Finistère). Les débats ont tourné autour du fonctionnement du syndicat avec celui de Rosporden, de la problématique du vieillissement de ses membres, de la baisse du pouvoir d'achat, de la sécurité sociale en danger, de la perte d'autonomie qui est un élément revendicatif fort pour la section, de la journée d'action des retraités du 17 mars. Cet-

te assemblée s'est conclue par un goûter de l'amitié.

Retraités CGT de l'Arsenal: Assemblée Générale sur Landerneau

Comptant 300 adhérents dans le pays de Landerneau-Daoulas, de Landivisiau, de Morlaix, en presqu'île de Crozon et dans la couronne brestoise, la section landernéenne des retraités CGT de l'arsenal a tenu son assemblée générale, le 24 février. C'est l'une des quatre AG annuelles organisées aussi à Lanvéoc, au Relecq-Kerhuon et à Plouzané.

A l'ordre du jour la manifestation à venir du 17 mars sur la revalorisation des pensions à l'appel des instances nationales de la CGT, de FO, de la FSU et de Solidaires. Pour la CGT le gouvernement doit faire un geste en faveur de leur pouvoir d'achat. Il y a urgence!

La section s'inquiète également de la perte d'autonomie liée au vieillissement. La section rappelle que la CGT revendique sur ce sujet, une prestation de l'aide à l'autonomie qui soit intégrée dans la branche maladie de la Sécurité Sociale et qui prenne en compte la perte d'autonomie, de la naissance au décès. Enfin, les retraités CGT de l'arsenal s'indignent du sort de la dizaine de camarades en cessation d'activité par l'application du décret amiante. Leurs bordereaux de salaires restent gelés. Cela va se traduire par une perte d'au moins 8 % de leur pension de retraite, quand ils pourront y avoir droit, à 60 ans ».

Elections Professionnelles Trans-Avi-Ouest

DUP	Inscrits	Votants	Exprimés	Moyenne	Moyenne voix FO
DOF	IIISCITES	votants	Lybillies	VOIX COT	VOIX I O
Titulaires	78	58	57	24,3	31
Nbr d'élus				1	2
Suppléants				24	30,3
Nbr d'élus				1	2

Assemblée Générale de l'Union Syndicale Locale des Retraités (USLR) de la région Bigoudène.

Le 20 février s'est tenue l'assemblée générale USLR de la région Bigoudène en présence de 26 participants sur 64 adhérents que compte l'union syndicale qui a 3 sections (Le Guilvinec, Loctudy et Pont l'Abbé -Lesconil). Après un rapport introductif du secrétaire général Jacques Villard, les débats ont porté sur la situation générale, la continuité syndicale, le portage des repas à domicile, sur divers points concernant la participation de l'USLR à la vie et au fonctionnement de l'UL de Pont l'Abbé, sur le journal la vie nouvelle, sur LSR qui compte 150 adhérents sur le pays bigouden et sur les journées d'actions du 17 mars (sur la revalorisation des pensions), du 9 avril (journée nationale de grève et de manifestation). L'assemblée a procédé à l'élection du bureau, de la CE de l'USLR. Jacques Villard a été réélu secrétaire général et Ernestine L'henoret élue comme trésorière. Une motion a été déposée à la presse reprenant les propositions CGT. L'assemblée s'est conclue par le pot de l'ami-

PAYS BIGOUDEN - CAP

Formation niveau 1 regroupant les Unions locales Douarnenez et Pont l'Abbé

Une Formation Niveau 1 s'est déroulée du 23 au 27 février, organisée par les UL de Douarnenez et de Pont l'Abbé dans les locaux de l'UL de Pont l'Abbé. La co-animation : Marceline SEVERAC et Gwenaël MARZIN. Les 12 stagiaires venaient des syndicats suivants : Le Guellec, Territoriaux Mairie Douarnenez, Hôtel Dieu, CHIC Quimper, Territoriaux mairies hauts pays Bigouden, Capitaine Cook Plozevet, Kan ar Mor Douarnenez, Henaff.

